



す
ぎ
く

杉並区立杉並第九小学校
学校だより

令和5年9月29日
第523号

「遅れてきた秋の訪れに」

副校長 浅田 透

九月下旬になり、厳しかった残暑がゆるやかに和らいできました。「この暑さは一体いつまで続くのか」「秋はいつ訪れるのか」と、気を揉まれた方も多かったことでしょう。保護者の皆さんも小学生だった頃に比べて、ここ数年の夏の風景は一変したと言えるのではないでしょうか。特に、杉並区を含む都市部では、科学的な見地によらずとも、体感的に夏の気候の変化を著しく感じます。今年度の夏休み水泳教室は、熱中症危険アラートにより、全期間で午前8時台からの1回目しか実施できませんでした。2学期が始まても、高温により外遊びを中止せざるを得ない日がありました。また、校舎の断熱構造の問題により、教室のクーラーがなかなか思うように冷えず、児童の皆さんには本当に申し訳なかったです。

この近年の気候変動は、学校の在り方にも大きな影響を及ぼしています。来年度以降に向けて、学校ではこの暑さに対してどう対応していくのか、その課題について検討を行っています。また、教室の暑さ対策については、杉並区教育委員会を中心に環境改善に努めています。

さて、先日9/23（土）にPTA主催のウォーターフェスティバルが無事開催されました。当初は8/1に予定されていましたが、予想以上の暑さが連日続いたため実施日が延期になっていました。朝方の小雨模様から徐々に雨が上がり、曇り空の下ではありましたが、水鉄砲のチーム戦や的当てなどのゲームを、参加児童のみんなで楽しみました。友達と一緒に食べるかき氷も美味しかったです。参加は150名以上の児童とその保護者となり、過ぎゆく夏を感じながらの、楽しいひとときとなりました。

10月は読書旬間や杉九子ども祭りといった、お子さんたちの情操を育み、楽しく豊かな学校生活を目指した活動が続きます。ご家庭でもご協力いただく場面が多くなりますが、引き続きのご支援をお願いいたします。



10月の行事予定

◎：全校朝会

㊱：安全指導日

SC：スクールカウンセラー来校日

○数字：学年

日	曜	SC	行事予定	日	曜	SC	行事予定
1	日			17	火	○	臨時視力⑥ お話し会③④
2	月	◎		18	水		杉九子ども祭り宣伝集会 委員会活動
3	火	○	臨時視力①	19	木		臨時視力⑤
4	水		4時間授業(区教員研修日のため5年1組のみ5時間)	20	金		読書旬間終
5	木		遠足① 臨時視力② キャリア教育⑥	21	土		土曜授業 杉九子ども祭り 給食あり PTA杉九まつり
6	金	㊱	スーパー見学③ 町探検②	22	日		
7	土			23	月		振替休業日
8	日			24	火		お話し会⑤⑥ 消防署見学③
9	月		スポーツの日	25	水	○	4時間授業(就学時健診のため)
10	火	○	読書旬間始 お話し会①②	26	木		遠足②
11	水		4時間授業(校内研究授業のため2年2組のみ5時間)	27	金		
12	木		臨時視力③ キャリア教育⑥	28	土		
13	金		避難訓練	29	日		
14	土			30	月		◎クリーン活動始 臨時視力④
15	日			31	火	○	
16	月	◎		11/1	水		

10月の生活目標

自分の役割を果たそう

学校生活では、自分の役割が沢山あります。クラスでの係や当番の仕事、委員会やクラブ活動に進んで取り組むことなど、一人一人が学校生活をよりよくするためにできることを積極的に行っていきましょう。

2学期に入って、もうすぐ1か月。今月は、「杉九子ども祭り」があります。各クラスでみんなが楽しめるようなお店をつくるために、責任をもって自分の役割を果たすことを意識していくことが大切です。自分の役割をしっかり行い、人と協力して物事に取り組んでいきましょう。

2年生の窓

夏休みを経て心も体もまた一段と成長した2年生。2学期も、一所懸命に頑張っています。

ケチャップ作り 杉九農園で作ったミニトマトを使って、ケチャップを作り、ピザトーストにして食べました。程よい酸味と甘さが口いっぱいに広がりました。

町たんけん 学校の周りにあるお店や施設を訪問してインタビューをする準備をしています。本番は10月6日(金)です。たくさんの保護者の皆様と支援本部の方々にお手伝いをしてもらい、楽しく有意義な活動にしていきます。発表会も予定しています。

国語 「お手紙」の学習では音読劇に挑戦しています。グループで話し合いながら、楽しく取り組んでいます。

算数 三角定規が使えるようになりました。もうすぐ「九九」の学習が始まります。

頑張る2年生の応援をよろしくお願ひします。

外国語活動・外国語科

杉九小では、ALTのMark先生や外国語講師(JTE)の先生と一緒に外国語の授業を行っています。

中学年の外国語活動では、ゲームをしたり、歌を歌ったりしながら慣れ親しんでいます。自分から積極的にコミュニケーションをとっているため、外国語活動の時間になると、元気な声が教室から聞こえてきます。

高学年の外国語科では、今まで学習してきた言葉や表現を活かして、ペアで発表する時間を設けています。

自分の考え方や気持ちなどを伝え合う場面を増やすことで、外国語で伝え合うことの喜びを感じています。



杉九子ども祭り

10月21日(土)に杉九子ども祭りを開催します。代表委員会では、それぞれのクラスの個性が光るみんなが楽しめるおまつりにしたいという思いから「みんながかがやく 個性豊かな杉九子ども祭り」というスローガンを作成しました。クラスではお店について話し合い、計画・準備しているところです。今年度は、久しぶりに保護者のみなさまへの公開を予定しています。午後にはPTA主催の杉九まつりが開催されます。



夏休み作品展について

9月4日～9日まで「夏休み作品展」を開催しました。残念ながら、保護者のみなさまには、土曜公開中止のため、見ていただくことはできませんでしたが、1年生から6年生まで他の学年の作品もじっくりと鑑賞することができました。友達の作品を夢中になって見入る様子が見られ、来年度、自分もやってみたいという声も聞こえてきました。どの作品も自分の興味があることを広げたり、深めたりしてじっくりと取り組んだことがわかる作品ばかりでした。保護者のみなさまもご協力ありがとうございました。

